

Crece afectaciones al deporte por el bloqueo de EEUU



La Habana, 20 sep (JIT) Las afectaciones al deporte crecen exponencialmente como consecuencia del Bloqueo Económico, Comercial y Financiero que Estados Unidos mantiene sobre Cuba desde la década de los años 60 del pasado siglo.

Datos divulgados hoy por Martha Lidia Ruiz, directora de Relaciones Internacionales del Inder, y Manuel Trobajo, de Aseguramiento, confirman las heridas que ocasiona la pérdida política del gobierno de Estados Unidos sobre atletas, entrenadores, federativos y el pueblo en general.

Un resumen de las afectaciones del Bloqueo indican que en el lapso de 2015-16 el monto ascendió a 80 mil 859.47 dólares, en tanto en el 2016-2017 fue de 130 mil 237.43 y ya en el 2017-2018 resultó de 324 mil 403.50.

Ruiz destacó que es casi imposible obtener visa para Estados Unidos, por el tiempo que se tarda el proceso a través de terceros países y por el encarecimiento de tales gestiones en México y otras naciones.

«Ejemplos tenemos muchos, pero queremos presentarles solo dos recientes: se hizo todo según lo previsto para que nuestro vicepresidente primero y subtitular del Comité Olímpico Cubano Roberto León Richards asistiera a una importante reunión en Estados Unidos y no recibió la visa, al igual que dos

nadadores convocados a hacer una preparación en Miami», dijo como botón de muestra.

Por su parte, Trobajo consideró llenas de obstáculos de todo tipo las negociaciones que se hacen para adquirir el avituallamiento deportivo, pues es conocido que todo aquello que tenga componente estadounidense es vedado al mayor archipiélago caribeño.

«La presencia de intermediarios, como consecuencia de ese Bloqueo, igualmente encarece casi todo lo que adquirimos», sentenció.

A continuación presentamos algunas de las evidencias brindadas por el Inder que confirman el hostigamiento y las trabas que al desarrollo deportivo cubano impone el Bloqueo.

EL DEPORTE cubano vio disminuida su capacidad de importar implementos de marcas estadounidenses, muchos de ellos de uso obligatorio, según lo estipulado en los reglamentos oficiales de las federaciones internacionales. Para adquirir artículos de las marcas Louisville, Wilson, Xbat, Rawlings, Atec, 3N2, Easton y W&W se debió acudir a terceros países, erogando entre un 20 y un 30 por ciento por encima del precio de los productos, a lo que se suma el incremento en el costo de los fletes.

NUESTROS atletas no pueden realizar bases de entrenamientos y topes en Estados Unidos, donde existen una alta calidad deportiva y se abaratan los costos. Deben viajar a Europa o Asia incrementándose los gastos en boletos aéreos, hospedaje y alquiler de instalaciones.

LA UTILIZACIÓN de la línea de crédito Nexy, otorgada al Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) para la adquisición de artículos deportivos en compañías japonesas, se ha visto notablemente limitada, ya que estas empresas tienen su distribuidor comercial para nuestra área geográfica en Estados Unidos.

PARA obtener los spikes de la Serie Nacional de Béisbol (SNB) se solicitaron marcas estadounidenses como Rawling, Louisville y 3N2, entre otras. La contratación debió hacerse por un tercer país. Si hubiéramos podido acceder directamente al mercado de EE.UU. se hubieran ahorrado más de 10 mil USD.

PARA adquirir los juegos de arreos de la SNB se solicitaron las marcas Rawling y Louisville. Se hubieran eliminado los gastos de obtenerlos en el mercado de EE.UU.

PARA la compra de la embarcación de vela Hobiet Cat solo se recibieron ofertas de Europa, pero los altos precios imposibilitaron su adquisición.

EL LABORATORIO Antidoping de La Habana compró un cromatógrafo de gases masa-masa al precio de 157 mil euros. En el mercado estadounidense se habría obtenido con un 34% de rebaja.

SE MANTIENE la imposibilidad de adquirir los insumos necesarios para el desarrollo del Programa Nacional Antidoping en compañías norteamericanas o a sus filiales en terceros países. Eso provoca un incremento en los gastos hasta un 20%.

EL LABORATORIO Antidoping de La Habana se ha visto en la necesidad de adquirir equipos de menos reconocimiento tecnológico al precio de los más reconocidos y con las mejores prestaciones, por ser estos últimos de procedencia norteamericana.

LA FORMACIÓN y superación de la fuerza técnica está limitada por la imposibilidad de adquirir laboratorios docentes, medios de enseñanza e implementos deportivos necesarios para garantizar la calidad de la docencia en centros escolares y de formación de profesores. Estos deben importarse de China, lo que triplica el precio y amplía la demora en llegar a su destino.

NO SE REALIZAN importaciones desde EE.UU. para mejorar la infraestructura de nuestros centros formadores de atletas y docentes, teniendo como afectaciones principales la imposibilidad de obtener tecnología de punta; medicamentos, recuperantes y dietéticos; equipos, aparatos y bibliografía especializada.

PERSISTEN dificultades en el acceso a internet en las escuelas y centros deportivos del país, ocasionadas por la carencia de tecnología y las limitaciones del ancho de banda. De no existir el Bloqueo sería más fácil resolver estas problemáticas.

SE DIFICULTA el intercambio entre profesionales de Cuba y EE.UU. en la esfera científica y académica de la actividad física y deportiva.

LA IMPOSIBILIDAD de hacer trasferencias bancarias para efectuar los pagos de las federaciones recreativas y el Grupo de Trabajo de Go, incidió en la no participación en eventos y en la pérdida de reconocimiento legal a los niveles correspondientes.

SE MANIFESTARON limitaciones para la adquisición de implementos y medios lúdicos, deportivos y recreativos novedosos y de gran aceptación. Estos deben comprarse mayoritariamente a través de un tercer país, encareciendo sus costos y cantidades. Estas dificultades afectaron a los deportes extremos y náuticos, al karting, cricket, rugby y el Go, entre otros.

HAN SIDO retenidas por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos un grupo de donaciones que podrían haber beneficiado al Go y las Artes Marciales.

LA CONFEDERACIÓN Brasileña de Luchas Asociadas no ha podido transferir a Cuba la cifra de 52 mil 535.99 USD, por las limitaciones que el Bloqueo nos impone en el ámbito bancario.

POR LA PERSECUCIÓN bancaria existente, la Empresa Cubadeportes S.A acumula cifras pendientes por cobrar en Honduras y Argentina, ascendentes a más de 71 mil dólares en total.

CONTINUAMOS enfrentando, ahora más recrudescidas, las limitaciones establecidas a los ciudadanos norteamericanos que desean viajar a Cuba para negociaciones o con el fin de participar en actividades del deporte. Puede mencionarse a lides como Marabana y el Triatlón de La Habana, con afectaciones a la presencia extranjera y sus ingresos en valores superiores a los 20 mil USD.

COMO resultado del Bloqueo y de la actual política de la administración norteamericana, se aprecia una tendencia a la baja en el interés de las entidades y franquicias profesionales para intercambios deportivos con Cuba.

EN EL ALTO rendimiento se ha incurrido en gastos encarecidos de entre un 40 y 50 % para obtener los implementos mínimos necesarios. Entre los deportes más afectados están boxeo, pentatlón, vela, ciclismo, hockey, voleibol, tiro con arco y atletismo.

TAMBIÉN se nos manifiestan a precios mucho más elevados de lo habitual recursos vinculados a las superficies sintéticas para el entrenamiento; los software para el control científico del entrenamiento; los instrumentos para los análisis biomecánicos; las máquinas para el desarrollo de la fuerza muscular; los remoergómetros; las pistolas para leer las velocidades; las pantallas y equipos de cronometraje; los relojes marcadores de paso; las máquinas de encordar raquetas, entre otros.

DIFICULTADES con la transferencia de fondos retardaron la fabricación del terreno artificial de la nueva Escuela Nacional de Hockey, toda vez que los bancos encargados del trámite tenían consignatarias en Estados Unidos.

EL ATLETA Roel Santos Martínez fue seleccionado para el equipo todos estrellas de la Serie del Caribe de Béisbol 2018, lo cual implicaba un premio metálico. No pudo recibirlo a causa de las limitaciones que

impone el Bloqueo a nuestro país.

LA CONFEDERACIÓN de Béisbol del Caribe ha reconocido que mientras Washington no levante definitivamente el Bloqueo, los conjuntos cubanos estarán impedidos de competir en igualdad de derechos y obligaciones con sus similares de la región.

A CUBA se le sigue frenando su participación activa en las ligas afiliadas a la MLB y la CBPC, a no ser que sus atletas abandonen el país y renuncien a su ciudadanía.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/deportes/172000-crecen-afectaciones-al-deporte-por-el-bloqueo-de-eeuu>



Radio Habana Cuba